

3 de febrero de 1960

Sr. D. Marcelino Defourneaux
Institut Français en Espagne
Marqués de la Ensenada, 10
M A D R I D

Distinguido Profesor y colega:

Acuso recibo de su carta del 20 de enero. No la he contestado antes por hallarme en cama a consecuencia de un prolongado ataque gripal. Es por esta causa por lo que solamente acuso recibo de la misma y dejo para más adelante el extenderme en la contestación de las preguntas que me formula en ella.

De todas maneras y por si los datos le interesan con rapidez, voy a manifestarle brevemente la situación de los trabajos históricos realizados por el Centro de Estudios Históricos Internacionales.

En primer lugar el Centro de Estudios Históricos Internacionales continúa propulsando la publicación de "Índice Histórico Español" que como Usted sabe es la principal revista historico-bibliográfica que se publica sobre la Historia de España e Hispanoamérica. Hemos publicado hasta ahora veinticinco fascículos, cubriendo un período de siete años con unas 32.000 referencias. Colabora con nosotros el profesor Guillermo Céspedes del Castillo, Catedrático de Historia de América en la Universidad de Sevilla. Recientemente y como director de "Índice Histórico Español" he sido propuesto miembro del Comité de Bibliografía Histórica, creado por la Comisión Panamericana de Geografía e Historia, con sede en Washington. No cabe duda de que este nombramiento favorecerá el desarrollo de la Bibliografía Histórica relativa a la Historia de España e Hispanoamérica.

La otra rama de actividad del Centro de Estudios Históricos Internacionales consiste en la publicación del anuario de "Estudios de Historia Moderna". En este anuario se han publicado muchos temas de interés a cargo de profesores franceses y de sus discípulos. Se han publicado cinco tomos y esta a punto de salir a luz el sexto, que contiene excelente documentación sobre la vida económica y social de España en los tiempos modernos. Es muy posible que este anuario se transforme muy pronto en revista cuatrimestral, al

.../...

objeto de tener la difusión que merecen sus estudios.

La "Historia social y económica de España y América" acaba de ser publicada íntegramente con la aparición del tomo V. Le agradecería que hiciera un comentario exacto del valor de esta obra, viéndola en su conjunto y en su aportación radical al conocimiento de la nueva historiografía española.

Gracias a su labor bibliográfica el Centro de Estudios Históricos Internacionales ha sido invitado a colaborar con el Comité Internacional para la Documentación de las Ciencias Sociales, de la UNESCO, del cual he sido nombrado miembro efectivo. Ello permite establecer una estrecha colaboración entre los estudios contemporáneos extranjeros y españoles.

Aprovecho la oportunidad para felicitarle por la publicación del libro sobre Olavide, que he leído con gran placer. Aporta Usted muchos datos nuevos a la visión de los hombre del Despotismo Ilustrado en especial.

Le saluda atentamente,